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         Schwerin, 18.02.2020 
Bearbeiter: J. Böhm/ 

      R. Bemmann 
Tel.: 0170 924 38 67 

eMail: rolfbe49@gmx.de 
 
 
Ortsbeirat Friedrichsthal 

Protokoll über die Sitzung am 15.01.2020 

 

Beginn: 18:30 Uhr 

Ende:  19:45 Uhr 

Ort:  Kita Reggio Emilia, Alt Meteler Str. 1b, 19057 Schwerin  

 

Teilnehmende: 

Mitglieder:  Bemmann, Rolf entsandt durch SPD-Fraktion  
   Böhm, Jörg  entsandt durch Fraktion DIE PARTEI.DIE LINKE 
   Gerner, Sibylle entsandt durch Fraktion Unabhängige Bürger 

Glöde, Oliver  entsandt durch AfD-Fraktion 
Meincke, Rena entsandt durch Fraktion B90/Die Grünen 
Rochow, Astrid entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
 

Stellv. Mitglieder: Schmal, Uwe  entsandt durch Fraktion Una 
   Babinsky, Felix entsandt durch CDU/FDP-Fraktion 
 
Gäste:   7 Bürger/innen 
 
Sitzungsleitung: Herr Bemmann 
Protokollführung: Herr Böhm 

 

 
Tagesordnung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung, Formalien 
2. Protokollkontrolle 
3. Bauordnung einhalten – Artenvielfalt sichern 

Vorlage: 00185/2019 
Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, SPD-Fraktion 

4. Arbeitsplanung 2020 
5. Verschiedenes 
 

 
TOP 1 + 2 
Herr Bemmann begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Die Tagesordnung und das Protokoll werden unverändert bestätigt. 
Herr Bemmann begrüßt Herrn Oliver Glöde (anwesend) als Ordentliches Mitglied für 
die AfD im Ortsbeirat, Frau Gudrun Ciernioch ist ab sofort stellv. Mitglied für die AfD. 
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 TOP 3 
Die Vorlage wird ausführlich unter Einbeziehung der Gäste diskutiert. 
Grundsätzlich sei man mit der Überprüfung der Einhaltung der B-Pläne 
einverstanden. 

 Der Ortsbeirat stellt jedoch fest, dass unter Berücksichtigung der Stellungnahme der 
Verwaltung sowohl die Fristsetzung als auch der Auftrag selbst nicht realisiert 
werden können. 

 Der Ortsbeirat spricht sich für die Prüfung einer eingeschränkten Kontrolle, zum 
Beispiel bezogen auf die Einhaltung der Verkehrssicherheit sowie der 
Begrünungsauflagen, aus. 

 Außerdem sollte eine Priorisierung der B-Plan-Kontrollen erarbeitet und der 
geforderte regelmäßige Bericht im zuständigen Fachausschuss der Stadtvertretung 
und nicht in der Stadtvertretung selbst behandelt werden. 
Nach längerer Diskussion stimmt der Ortsbeirat mit 5:1 Stimmen für die Erarbeitung 
eines Änderungsantrages durch Herrn Böhm. 
 
(PS: Herr Böhm hat den Entwurf des Änderungsantrages noch am selben Abend 
dem Ortsbeirat zur Verfügung gestellt. Herr Bemmann hat sich bereit erklärt, die 
Endredaktion zu übernehmen. Der Antrag wurde nach Abstimmung und Korrekturen 
im elektronischen Austausch durch Herrn Bemmann der Verwaltung zur 
Weiterleitung an die Stadtvertretung per eMail zugeleitet.)1  
 
TOP 4 
Im Februar wird der Entwurf des Spendenbriefes für das Lärchenfest am 26.09.2020 
im Ortsbeirat vorgestellt. Das Vorbereitungsteam hat sich erweitert. Ein Problem stellt 
aus heutiger Sicht die Absicherung des Catering dar, da der bisherige Anbieter 
ausfällt. Herr Bemmann und Herr Böhm nehmen am 24.1. um 9 Uhr einen Vor-Ort-
Termin mit dem Forstamt bzgl. der weiteren Nutzung des Waldsportplatzes wahr.  
Die Vorbereitung des Osterfeuers am 11. April wird ebenfalls im Februar beraten.  
 
TOP 5 
Mitteilungen der Verwaltung sowie Hinweise und Anregungen der Bevölkerung: 
 
1. Die Straßenreinigungsgebührensatzung wurde durch die Stadtvertretung 

geändert/beschlossen (?) 
 

2. In das Haushaltssicherungskonzept der Landeshauptstadt wurde die Beleuchtung 
nach Warnitz aufgenommen. 
 

3. Die BUGA-Mittel des Ortsbeirates sollen für die Nutzung des Waldsportplatzes als 
Veranstaltungsort eingesetzt werden, insofern die Nutzung weiter möglich ist. 
 

4. Es wird der Vorschlag unterbreitet, einen öffentlichen Bücherschrank in der Nähe 
der Kita aufzustellen. Das Einverständnis dafür (vom Grundstückseigentümer, 
Stadtwerke) steht noch aus.2 
 

                                                           
1 8.2.2020, Text Anlage 2 

2 Zustimmung wurde inzwischen erteilt. 
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5. Der Ortsbeirat erhält demnächst einen offiziellen eMail-Kontakt.3 
 

6. Der Ortsbeirat erhält für das Jahr 2020 einen leicht erhöhten 
Verbrauchsmittelbetrag in Höhe von 95 Euro. 
 

7. Der Aushang des Ortsbeirates mit den Kontaktdaten der Mitglieder wird im 
Februar erneuert. 
 

8. Die NVS GmbH ist weiterhin stark mit der Vorbereitung der 
Nahverkehrskonferenz beschäftigt, weswegen eine Teilnahme an der heutigen 
Sitzung des Ortsbeirates nicht möglich war. 
 

9. Es gibt den Hinweis, dass sich infolge von Tiefbauarbeiten im Alt-Meteler-Weg 
Gehwegsteine bzw. -platten verschoben haben und eine Gefahr darstellen. Es 
erfolgt eine Information an die Verwaltung. 
 

10. Ebenfalls eine Absenkung und Verschiebung von Gehwegplatten gibt es auf dem 
Weg zwischen dem Betreuten Wohnen der Volkssolidarität auf der der 
Pingelshagener Straße rückwärtigen (Acker-)Seite bis zum Spielplatz. 
 

11. Die Mülltonnensammelplätze sollten/müssen vor Feiertagen beräumt bzw. die 
Behälter geleert werden, da diese ansonsten nicht aufnahmefähig sind. Es erfolgt 
eine Information an die Verwaltung. 
 

12. Die endgültige Beräumung von Feuerwerksresten ist bis heute nicht erfolgt. Der 
Ortsbeirat sollte künftig zum Jahreswechsel mit entsprechenden Aushängen 
reagieren. 
 

13. Die Ampelbeleuchtung an der Umgehungsstraße sowie an untergeordneten 
Straßen sollte nachts an den Bedarf angepasst oder vollständig abgeschaltet 
werden. Es erfolgt eine Information an die Verwaltung. 
 

14. Der Übergang zum Baugebiet Friedrichsthal (Alt-Meteler-Str.) muss 
verkehrssicher ausgebaut werden. Es erfolgt eine Information an die 
Verwaltung. 
 

15. An den Spielplätzen lösen  sich Pflaster- bzw. Mauersteine. Sowohl die Steine als 
auch die entstandenen Lücken stellen eine Gefahr dar. Außerdem wird angeregt, 
an den Spielplätzen die Aufstellung von Tischtennisplatten zu prüfen. Es erfolgt 
eine Information an die Verwaltung. 
 

16. Die nächste Sitzung wird auf den 26.2. festgesetzt und die Räume der VS 
angefragt, insofern der Nahverkehr teilnimmt. (PS: die Sitzung wurde inzwischen 
auf den 27.2., 18:30 Uhr, verlegt.) 

 
 
Für die Sitzungsleitung: gez. Rolf Bemmann 
Für das Protokoll:  gez. Jörg Böhm     

                                                           
3 „ortsbeirat-friedrichsthal@schwerin.de 


